

Acción Democrata

—: ÓRGANO OFICIAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA —:

AÑO III | Vale 0.10 Cts. | San José, Costa Rica, Sábado 10 de Mayo de 1947 | N.º. 165

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

El Partido Comunista, en los últimos años, ha seguido una línea política en exceso tortuosa

CARTAS INTERCEPTADAS

Señor Lic. Víctor Guardia Quirós. Muy estimado don Víctor: Si me he permitido importunarle enviándole esta carta, es porque veo en Ud. uno de los pocos hombres de su generación que ha sabido conservarse puro e incorrupto en la presente crisis moral que atraviesa la República...

El pueblo, que en el curso de los últimos años, en parte debido a los abusos calderoniano y en parte gracias a la prédica de los recién nacidos partidos ideológicos, ha adquirido una gran conciencia cívica y se ha sentido pesando a través de las convenciones populares...

Y no se crea que esta participación del pueblo en los negocios públicos sea una pedantería inventada por unos "niños terribles". Es un fenómeno universal que sencillamente está propagándose a los países americanos.

Ni se crea tampoco que para la solución de los problemas políticos que el país enfrenta en la actualidad, resulte esta ingerencia popular, embarazosa o molesta. Todo lo contrario. Tal ingerencia es la garantía de que la oposición no actuará en ningún momento por los cálculos de buena o de mala fe...

Dirá Ud. tal vez, don Víctor, que es ésto pura palabrería. Yo le propongo una cosa: vaya a los campos, vaya a los talleres, vaya a las aulas de los estudiantes, y verá que la "intransigencia", esa actitud que consiste en exigir que la lucha contra Calderón sea integral, radical y definitiva...

De Ud. con todo respeto, JUAN PUEBLO

Nuestra voz es distinta, tiene su propio sonido, lleva un nuevo sentido

Consciente de su verdadera función social, como partido ideológico y democrático, coloca dentro de sus filas y dentro de sus ideales, en lugar preferente por merecido, la gran causa de los grupos asalariados del país

Oigan nuestro llamado los hombres de trabajo. Acudan a nuestra cita, que no será para insultar a quienes antes elogiábamos; ni para elogiar a quienes antes insultáramos

Creemos en la propiedad, pero que la primera y más fundamental propiedad que debe tener el hombre es la propiedad de sí mismo

Vengan los obreros a las Escuelas Populares Social Demócratas. De ellas saldrán hombres libre por dentro, que sabrán exigir y vivir la libertad exterior

Nuestro Partido, Partido de hombres jóvenes, antes que ganar batallas electorales, antes que lograr curules o piltrafas de posiciones políticas, quiere para el país la gran suerte de ser un país de hombres libres, de hombres honrados en el concepto de Martí

Trascendental discurso pronunciado por nuestro compañero social demócrata, Profesor Uuadislao Gámez, el 1º de mayo corriente, desde los micrófonos de "Titania" con motivo del Día del Trabajo

El Partido Social Demócrata, en cumplimiento de su propio cometido e ideas directrices, saluda en este día a los grupos de obreros y campesinos del país.

Consciente de su verdadera función social, como partido ideológico y democrático, coloca dentro de sus filas y dentro de sus ideales, en lugar preferente por merecido, la gran causa de los grupos asalariados del país, quienes hasta ahora, en el campo político, habían venido siendo víctimas de un partido sectario...

El Partido Social Demócrata, por su estructura e ideología, es



el único partido político popular, y está dispuesto a llevar a... (Pasa a la pág. DOS)

El Partido Social Demócrata emitirá oficialmente su opinión sobre el llamado "Plan Clayton"

En vista de que en el Diario de Costa Rica del pasado miércoles se empuza a los diferentes Partidos políticos para que hagan pública su opinión sobre el mencionado plan, el Social Demócrata ha integrado una comisión especial, dirigida por el compañero Lic. Rodrigo Facio, con ese fin

En este mismo periódico será fijada la opinión oficial de nuestro Partido, una vez que el estudio de esa Comisión esté completo

En el "Diario de Costa Rica" del pasado miércoles de la semana que hoy termina, la Confederación de Trabajadores "RERUM NOVARUM" plantea una interpelación a los Partidos políticos para que se pronuncien sobre el llamado "Plan Clayton". El Partido Social Demócrata ha recogido la invitación que en esa forma se le hace...

elabore un pronunciamiento que habrá de ser la opinión oficial de nuestro Partido al respecto.

El pronunciamiento del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA con relación al Plan Clayton será dado a conocer profusamente por medio de "ACCION DEMOCRATA" y otros diarios capitalinos. Hacemos el anterior comentario, para que nuestros compañeros y simpatizantes estén atentos a leer y estudiar la opinión social demócrata que habrá de servirles de guía en las discusiones que sobre tan interesante tema deban sostener.

Ha dado saltos sorprendentes, como las liebres, que le han llevado desde la posición de altivez cívica que caracterizábale antes de 1942 al desprestigio más acabado en que se encuentra hoy EL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA...

El movimiento sindical, a fin de cumplir su doble objetivo de defensa proletaria y de afirmación democrática, debe ser autónomo; sin nexos ni vínculos de índole alguna con partidos políticos

El movimiento obrero debe concretar una política propia, que surja de un consciente estudio de cada país

El movimiento sindical en una democracia no debe ahondar las divisiones entre los diversos grupos que la constituyen, ni crear a la fuerza la lucha de clases

El movimiento sindical debe apoyarse en la realidad nacional, es decir, no debe plantearse como lucha ciega, primaria y egoísta, extraña al destino de la nación

No son las masas inertes, guiadas por demagogos, las que plasmaran nuevas etapas históricas, ni las que superan en inteligencia a los grupos purgueses, sino los trabajadores organizados, cultos, y, como cultos, devotos en grado eminente de la libertad y respetuosos de la dignidad humana

Para el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA, esa impotencia creadora de los Partidos de Gobierno se debe a que creyeron que la Legislación Social sola, como si fuese la Lámpara de Aladino, podía resolver los problemas vitales de Costa Rica

Contenido del importante discurso que en nombre del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA pronunció el Prof. don Carlos Monge Alfaro desde la radioemisora "Titania" con motivo de la celebración del Día del Trabajo

El Partido Social Demócrata saluda efusivamente, en este primer día de mayo, a los trabajadores costarricenses, sólidas bases de la vida nacional. Anhela para ellos nuevas conquistas que les determinen como superior fuerza colectiva capaz de ejercer permanente vigilancia sobre sus intereses...

Afirmamos, en esta oportunidad, que el Partido Social Demócrata apoya todo movimiento de afirmación proletaria...



na con Partidos Políticos, sean éstos de la naturaleza que fueren — democráticos, marxistas, confesionales, etc. En este sentido la legislación sindical de Costa Rica, al igual que la de otros países, así lo contempla. La autonomía o independencia de las organizaciones sindicales es punto por el cual urge luchar a fin de que no se desnaturalicen ni pasen, por tanto, a servir de propaganda política o sectaria...

Tercero: el movimiento obrero debe concretar una política propia, que surja de un consciente estudio de cada país. Mas, para alcanzar este objetivo y delinear con claridad y rectitud la lucha y los procedimientos, no debe inmiscuirse, en la trayectoria de la política proletaria, la tortuosa política de los partidos que, por razones obvias, hoy toman un camino y mañana otro, según soplen los vientos...

Segundo: el movimiento sindical, a efecto de cumplir su doble objetivo de defensa proletaria y de afirmación democrática, debe ser autónomo; sin nexos ni vínculos de índole alguna...

—(Pasa a la pág. CUATRO)

A Roosevelt lo cantan hoy los comunistas y sin embargo a su tiempo lo maldijeron, cuando condenó la alianza firmada entre Hitler y Stalin. Fué cuando el Polit Buró gritó que la guerra contra Hitler era un crimen

En lugar alguno del universo, en donde el comunismo organizado en partido, sea acusado de obediencia al Polit Buró, se dejó oír otra cosa que una negativa inmediata y violenta. Nada tiene...

En esas celebraciones de masas agotan todos los cantos de sumisión al régimen imperante en Rusia. Para los comunistas de aquí, por ejemplo, es justo vocear en ese día que la "Unión...

Soviética ha venido a convertirse, después de la Revolución, en un laboratorio gigantesco en el que se ha demostrado que es posible organizar la vida de los...

—(Pasa a la pág. TRES)

EDITORIAL:

MAÑANA, CONVENCION!!

Mañana se reunirán de nuevo delegados social-demócratas de todo el país para celebrar nuestra tercera Convención Nacional ordinaria. Lo hacen en un momento en que nuestro sistema de discusión democrática y de elección por representantes de las diversas localidades del país ha servido ya para elegir al Jefe de la Oposición, es decir, ha llegado a su máximo asentimiento en la conciencia popular de donde nadie podrá ya quitarlo. Hace tres años sonaba muy raro el hecho de que un partido para discutir sus problemas más graves reuniera a una gran cantidad de delegados en lugar de limitarse a resolverlos en una pequeña Junta de Notables o de acuerdo con el unilateral criterio de su Jefe. Ya han pasado esos días. Hoy las convenciones son una realidad que ha demostrado su eficiencia y su bondad; algo que el pueblo pide y comprende porque es la forma más pura de hacer democracia. Por eso nos llena de orgullo el hecho de que nuestra Convención Ordinaria tenga lugar en este momento; cuando ya todo mundo habla de ellas con naturalidad y comprensión, cuando ese principio social-demócrata se ha convertido en una realidad costarricense.

Es de especial importancia esa Convención de mañana. Las necesidades del momento y los presagios del futuro nos obligan a dedicarle toda nuestra atención, todo nuestro fervor social-demócrata. De ella han de salir los que han de ocupar los puestos más altos de nuestro partido durante este decisivo año de 1947 en el cual los costarricenses hemos de ganar nuestra libertad de sufragio o perderla definitivamente. Es este un año de lucha intensa contra el régimen de Calderón y los suyos. Por ello los que ocupen los puestos directivos de nuestro partido en esos momentos han de ser hombres dispuestos al sacrificio y con una firme

capacidad de trabajo y disciplina. Esperamos que así sean porque no puede haber nada más atinada y segura que una elección hecha por una asamblea social-demócrata, en la que no existen más intereses encontrados que las distintas opiniones de como servir en mejor forma al partido y a la patria.

Un Comité Ejecutivo como el que hoy termina sus labores es lo que deseamos para el nuevo año. Han trabajado bien los electos en mayo pasado. Supieron llevar con éxito y dignidad sus labores y así hemos visto muchas actitudes muy merecedoras del mayor elogio: la reorganización efectiva de algunos comités provinciales, la actitud decidida que asumieron cuando se celebró el pacto Castro Cervantes-Calderón-Mora, la labor de lograr la compactación opositora que se consolidó definitivamente en la Convención del 13 de febrero, la inauguración de las primeras escuelas de cultura popular, y muchas más. Merecen ellos el reconocimiento de todos los social-demócratas quienes a no dudarlo, se los darán mañana en forma elocuente.

Si de cuidado han sido las situaciones que ha tenido que abordar el Comité Ejecutivo saliente mayores han de ser las que deberá afrontar el que se elegirá mañana. Tendrá que colaborar en forma estrecha con la Jefatura de la Oposición para llevar a término la lucha contra Calderón Guardia, lucha que no tienen otro término que la victoria. Hay que acrecentar el número de las escuelas populares, y además mantener la individualidad del partido y llevarlo adelante por la línea recta que se ha trazado en su corta vida para hacer de él, cada vez con mayor firmeza, el partido del pueblo, el representante de los legítimos anhelos de los costarricenses, su medio más directo y eficaz de expresión.

El plan general de lucha y muchos puntos de esa línea de conducta han de salir de la Convención de mañana. Ella, como órgano supremo de nuestro partido, es quien ha de decir hasta donde y en que forma hemos de colaborar con Ulate, por qué medios hemos de avanzar en nuestra lucha y como habremos de lograr una mejor organización. Es posible que se produzcan también críticas por las fallas existentes o por los errores cometidos en un determinado caso; es de esperar que las haya, ya que es mucho lo que nos falta por hacer y en lo que aborrecemos, tenemos hoy todavía bastante que corregir; por lo cual la crítica sana, la indicación oportuna, son siempre una gran ayuda.

Quejas, felicitaciones y sugerencias eso es lo que posiblemente habrá mañana. ¿Actuó bien nuestro Comité Ejecutivo en el año pasado? ¿Deben los diputados social-demócratas asistir o no al Congreso? ¿Creemos en la posibilidad de ir a elecciones el año entrante? ¿Está bien organizado el partido? ¿Cómo podemos mejorarlo? Esos son los puntos sobre los cuales obtendremos alguna luz en la Convención. Todos resueltos con la sinceridad y el buen ánimo de los social-demócratas; con el único fin de engrandecer al partido y hacerlo trabajar mejor.

Mañana se reúnen los representantes de todos los grupos cantonales social-demócratas. Para elegir nuevo Comité Ejecutivo. Para fijar nuestra posición. Para elaborar planes para el futuro. Para ejercer plenamente nuestros derechos de afiliados de un partido organizado e ideológico y sobre todo, para renovar nuestros votos de fe en el sistema democrático y jurarle a Costa Rica que pase lo que pase nosotros, sus hijos más fieles, seguiremos luchando siempre para que en ella exista menos miseria y mayor libertad.

LA ESTRATEGIA DEL COMUNISMO INTERNACIONAL EN CONTRASTE CON EL SISTEMA DEMOCRATICO

(Por Mark Sullivan. Traducido del Herald Tribune)

Washington, Marzo 29.—En este mes y en el término de diez días, el Presidente Truman tomó dos decisiones de consecuencia. Uno de los motivos que las hace ser de consecuencia, es la relación que existe entre ellas. Una ha sido la de limpiar de comunistas y de simpatizantes comunistas, los servicios del gobierno. Y la otra, la acción para contener el avance en Grecia del Comunismo. Ambas son afirmaciones de que los Estados Unidos van a tomar lugar apropiado a su poder y posición en la disputa de ideologías en que el mundo está comprometido.

Al describir este debate de ideologías podemos hacer uso de una expresión de la milicia, expresión usada durante la guerra por los altos comandos unidos de Gran Bretaña y Estados Unidos. La expresión "sobre todo concepto estratégico", se explica por sí misma.

En la actual lucha de ideologías, el "sobre todo concepto estratégico" del Comunismo Ruso, consiste en una agresión dinámica en todos los frentes y por todos los medios.

Variedad de Técnicas.

El Comunismo Ruso empuja hacia adelante acaparando territorio, como en el caso de Finlandia en 1940; sojuzgando pequeños países, como en el caso de Latvia, Lituania y Estonia en 1940; intimidación de gobiernos de países como Rumania, y como ahora ocurre con Turquía; estableciendo regímenes comunistas, como en Polonia; alentando ataques comunistas para derrocar a gobiernos no comunistas como en Grecia.

Allá en donde puede usarse la fuerza directa, el Comunismo Ruso la practica. Allí donde el uso directo de la fuerza no es todavía prudente, predica la intimidación inspirando temor a la fuerza. Allí en donde no es todavía bastante fuerte para practicar la fuerza directamente o como un medio de intimidación, "sobre todo concepto estratégico" comunista incluye los métodos de conspiración, infiltración y propaganda.

El Comunismo Ruso tiene quinta columna en todo país no comunista, incluyendo a los Estados Unidos. Tiene una prensa comunista en todo país que no la proscriba. Se infiltra, no solamente en los países, sino en las instituciones dentro de los países. Se ha infiltrado en algunas uniones obreras norteamericanas tan fuertemente, que aquellas uniones que tratan de

arrojar a los comunistas de su seno o de funciones son incapaces de hacerlo. En algunas uniones una minoría comunista, por medio de una técnica de destreza y persistencia, opera en tal forma que domina las uniones en las cuales existe una mayoría no comunista o anticomunista. Mientras que la infiltración en las uniones obreras es una técnica mayor del Comunismo, no lo es menos la infiltración en otras instituciones y en el mismo gobierno.

Además de la infiltración en las organizaciones existentes, erige nuevas organizaciones cuyos miembros no están al tanto de la inspiración comunista-organizaciones como las que el líder comunista Earl Browder describe como "cinturones de transmisión" el servicio de la propaganda y fines comunistas.

Todo esto no es más que un pequeño bosquejo del concepto "sobre todo la estrategia" del Comunismo Ruso, difundido y dirigido por el alto mando comunista de Moscú.

Nada parecido existe en el otro lado de la lucha ideológica del ancho mundo. Las fuerzas que el Comunismo ataca no tienen concepto de por "sobre todo la estrategia" si no unidad de mando.

Estas fuerzas son principalmente dos,—el sistema de gobierno llamado democracia, y el sistema económico llamado capitalismo. El hecho de ser dos

—mientras que el Comunismo es un sistema de gobierno y un sistema económico combinado en uno—es en sí mismo una debilidad.

Falta de Concepto Estratégico.

Ni la democracia ni el capitalismo tienen "concepto estratégico" por sobre todo, mucho menos uno conjunto. No tienen ninguna técnica de lucha comparable a la que practica el Comunismo. No tiene quintas columnas en Rusia ni en ningún otro país comunista, ni piensa en esos países. Tampoco practica la infiltración.

Ni la democracia ni el capitalismo tienen concepto de "sobre todo la estrategia", y lo que es peor para ellos tienen una debilidad suprema. En la lucha ideológica aceptan el rol de la defensa, siempre una debilidad, cuando la otra parte asume el rol del ataque, la iniciativa y la agresión.

Posiblemente esto es inherente en cualquier lucha entre un viejo sistema y uno nuevo. El viejo sistema, el status quo, es complaciente, presume. En tanto que realiza alguna cosa, apenas si la defiende. El nuevo sistema tiene fervor e impulso dinámico.

Las dos recientes iniciativas del Presidente Truman, son manifestaciones de cierto dinamismo. Pero es aun un dinamismo de defensa.

NUESTRA VOZ (Viene de la Pág. PRIMERA)

feliz remate la gran causa de los grupos trabajadores.

Sabemos muy bien que es necesario que las redenciones sean efectivas y esenciales. Hoy podemos decir al pueblo de Costa Rica, a modo de mensaje, que estamos listos para hacer efectivas sus aspiraciones, que ya son esenciales en nuestro programa.

Nuestro partido es el partido de redención de toda causa justa y honrada, por lo que nuestra voz está lista al llamado. Oigan los trabajadores nuestra

voz. No suena a orden de generalote. No es el mandato a armarse de black-yack ni de puñal, ni de golpear y anular al que no piense como nosotros. No es el llamado a insultar y a denigrar al ciudadano hermano que no nos acompaña en nuestra causa.

Nuestra voz es distinta; tiene su propio sonido; lleva un nuevo sentido, es el resultado de nuestra profunda convicción y de nuestro verdadero amor a la patria. Hasta ahora los trabajadores habían sido llamados

al cultivo de la fuerza. Nosotros los llamamos al cultivo de la mente, al cultivo de la inteligencia.

"Abre la tierra no hay más que un poder definitivo: la inteligencia humana,—decía Martí.—El derecho mismo, ejercitado por gentes incultas se parece al crimen. Los hombres fuertes que se sienten torpes, se abrazan a las rodillas de los hombres inteligentes". Esto lo meditamos nosotros, pero queremos que lo sepan y lo mediten y lo vivan también los grupos de trabajadores de nuestro país.

Oigan nuestro llamado los hombres de trabajo. Acudan a nuestra cita, que no será para insultar a quienes antes elogiábamos; ni para elogiar a quienes antes insultáramos. No será para decir que es mentira lo que ayer explicábamos como verdad; ni que es verdad lo que ayer afirmábamos como falsedad y mentira.

Nuestra cita de hoy tiene un gran sentido: educarse, prepararse cultivarse.

Si en un plano democrático buscamos la igualdad y la justicia, el primer objetivo es y ha de ser, la cultura. El Partido Social Demócrata, haciendo honor a su contenido democrático, pone a los órdenes de todos los trabajadores sus Escuelas Populares. Ya abiertas en la Provincia de San José y prontas a funcionar en todas las provincias centrales de la República. Nuestra cita es la cita a la cultura. ¡A las Escuelas Populares! trabajadores, sin distinción alguna, aún de credo político.

Debemos darnos cuenta y crear conciencia de la gran revolución social que sufre el país, y si aspiramos al triunfo de esta causa, debemos eliminar todos los factores negativos que se presenten y afirmar todos los factores positivos. Debemos darnos cuenta que sólo el obrero consciente, preparado y dueño de su propia persona, podrá darle estructura y fondo a un movimiento social como el que se opera en nuestro país.

El obrero inculco es negativo. El obrero culto es positivo. El primero es víctima de los falsos líderes y pasa a engrosar, de hecho, las filas de los hombres masas. Los segundos son los artifices de su propia vida, y ya no necesitan líderes, porque ellos son los directores de su propia conciencia. Vamos pues a la

gran labor de crear conciencia de su propia personalidad humana en cada individuo de la clase trabajadora, firmemente convencidos de que el trabajador es una persona humana que debe desenvolverse armoniosamente; que todo trabajador tiene derecho a la cultura e instrucción; que el trabajo es un deber social y que el obrero también es un factor social.

Queremos que el obrero no vea totalmente compenetrados de sus problemas y necesidades, y que sepa que lo comprendemos y que estamos listos para ayudarlo, sabiendo que en él servimos, en forma eficiente, al país.

Nuestro lema en esta labor, es sencillo, conciso, preciso. Diametralmente opuesto a lo que hasta hoy se les ha predicado a los trabajadores: "Menos proletarios y más propietarios. Propietarios de sí mismos".

(Martí)

Sabemos muy bien que "El primer trabajo del hombre es reconquistarse. Que urge devolver a los hombres a sí mismos". Creemos en la propiedad, pero que la primera y más fundamental propiedad que debe tener el hombre es la propiedad de auto-educación de alcances profundos, el verdadero concepto de libertad y de justicia, que son fines primordiales de la vida.

Con firme vayamos teniendo mayor conocimiento de nosotros mismos vamos percibiendo la libertad, más que como un fenómeno externo, al individuo, como un hecho interno de su personalidad.

Nosotros, que aspiramos a formar un país de hombres libres sabemos que la verdadera libertad nace de adentro hacia afuera. No negamos el valor de la otra libertad, la libertad externa, pero si hemos hecho de ella uno de los derechos vitales del hombre, no podemos decir menos de la capacidad de libertad interior del individuo. Esto nos aclara la paradoja de la existencia de hombres libres en país de esclavos, y de hombres esclavos en país de libertad.

El hombre libre se asfixia en la piltrafa de libertad donde el hombre esclavo se regocija y se revuelca como en charco purificador. Obvio es declarar que este hombre no logra comprender a aquél. Es más: aquél le estorba y lo desespera.

El hombre esclavo en vano

vive en un país de hombres libres, pues él se atará y se esclavizará a los vicios y a los hombres de quienes pueda medrar y cantará de ellos virtudes mentidas y querrá hacer pasar por bondad y por verdad, lo que es mentira, falsía y podredumbre.

Vengan los obreros a las Escuelas Populares Social Demócratas. De ellas saldrán hombres libres por dentro, que sabrán exigir y vivir la libertad exterior.

Vengan a completar su educación que quedó trunca por las mil necesidades que impuso una vida que a veces fué tragedia. Vengan a aprender a leer y a escribir, penetrando así en un mundo sin fin lleno de belleza infinita. Vengan a conocer en forma técnica y científica todo lo que a su organización social concierne. Vengan a transformarse en factor positivo dentro del movimiento obrero. Vengan a capacitarse para servir o cumplir en una forma superior su propio cometido social: Vengan a estudiar, a conocerse mejor, a ser más dueños de sí mismo, a tener conciencia de hombres libres y hombres de decoro. Rompan los trabajadores los lazos que le impiden llegar hasta donde sueñan llegar. Rompan esas ataduras. Aprendan a oír su propio llamado, su propia conciencia, a su propio corazón.

Educarse es dar alas al espíritu.

Mediten e nel decir de Martí y busquen su propio lugar, cuando el gran prócer declara: "Hay hombres que son peores que las bestias, porque viven sin decoro. Hay otros que padecen como en agonía cuando ven que los hombres viven sin decoro a su alrededor".

Nuestro partido, partido de hombres jóvenes, antes que ganar batallas electorales, antes que lograr curules o piltrafas de posiciones políticas, quiere para el país la gran suerte de ser un país de hombres libres, de hombres honrados en el concepto de Martí. Lucha porque sus miembros sean hombres de decoro y ciñe todas sus actuaciones al estricto concepto de honradez y libertad.

Piensa que cuando este ideal se cumpla, entonces sí valdrá la pena dirigir políticamente a la bres es un ideal que el Partido nación. Gobernar a hombres li-este país.

D. D. T. FLASH

Usándolo conforme a sus instrucciones su efecto dura 3 meses

Se consigue en cualquier lugar de Costa Rica

POLVO AL 10%
LIQUIDO AL 10%
LIQUIDO AL 5%

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata

Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

MAYO 4 DE 1947

A la memoria de mi querido sobrino ISAAC RODRIGUEZ RAMIREZ, quien encontrara la muerte cumpliendo con su deber, en un accidente de aviación.

En la plenitud de tu vida te despediste de este mundo, sobrino mío. Encontraste la muerte cuando tú, hombre, ya marcabas lo que valías. Cumpliendo con tu deber te sorprende. Mueras sin que nadie de los tuyos, o tus amigos, tenga que sonrojarse de ninguna huella triste que tu marcaras por la ruta de la vida.

Dejas detrás, a tu buena esposa, tu tierno hijo que hoy apenas cumple venetidós días; dejas también a tu madre y tus hermanitos y tantos otros miembros de la familia, que hoy lloran amargamente tu desaparición.

Desde que diste el primer paso como hombre en este mundo — cuando faltó tu padre y a pesar de tu tierna edad, pusiste en evidencia tu condición de ciudadano correcto — sobre tus débiles hombros cargaste el pesado fardo del hogar que ya no tenía soporte económico, y con entusiasmo sin paralelo, diste todos tus haberes para mantener en alto el nombre de la familia.

Para tí el honor era sagrado y la pobreza el medio de mantenerlo.

Durante seis años luchaste a mi lado; sin remilgos ni protestas supiste entrar al duro trabajo que la carrera depara. Fuiste ejemplo de disciplina. Fue tu bandera el trabajo y tu ideal el bienestar de todos.

En la lucha por la dignificación del hombre y la Patria, fuiste el primero. Sabed "hijo" que, desde aquí, todos los que te conocimos tenemos por tus prendas personales la más grande admiración y respeto.

En esta mañana de Mayo, desde el avión que de Liberia — donde ayer sábado te esperaba para que ejecutásemos juntos algunos trabajos — y a la salida del aeropuerto de Nicoya, he logrado observar el sitio trágico, donde humeantes todavía se notan, esparcidos por todas partes, los restos del fatídico T 184, y donde fuiste a dejar tu último suspiro en medio del horror de la tragedia.

Una nube pasajera surca mi vista. Aprieta mi cabeza contra el vidrio del vanatillo y las mandíbulas una contra la otra; reflexiono un instante, y, para pagar un humilde pero sincero homenaje a tu memoria, me pongo a escribir en mi libreta de bolsillo estas líneas.

Sé muy bien que me estás mirando con el mismo cariño que lo hacías cuando te disponías al trabajo, el que siempre ejecutaste con el corazón puesto en el destino de todos.

Te prometo que tu tierno hijo tendrá en mi un "abuelo" cariñoso y bueno; vete tranquilo, que todos los que por ellos vellestarán bien.

Al llegar a tu casa esta horrible mañana — cuando todo el mundo venía de dejarte en tu última morada — tu tierno hijo me espera para que lo lleve a la Pila Bautismal. Cumpliendo con los deseos expresados por tí tres o cuatro días antes — y ahora en medio del dolor de todos — llevo a Jorge Isaac a la Pila. De nuevo una nube cruza por mi vista, Jorge Isaac llora sin poderlo consolar, aumenta el amargor que yo siento en mi garganta, parece que supiera la tragedia que nos envuelve; me obliga a apretar las mandíbulas de nuevo.

Vuelve la reflexión a mi alma para prometerte que velaré por él, que lo haré hasta donde sea de mi alcance un hombre útil como tú lo fuiste.

Faz a tus restos "hijo mío", resignación para todos.

Ramón Elías Ramírez

Hilos para—

Coser — Tejer — Zurcir — Bordar

De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS

Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central — Frente al Mercado

Apartado 201 — Teléfono 2311

EN SERIO Y EN BROMA

El calderonismo, desesperado por quitarse de encima a como haya lugar el estigma de comunista que tan bien ganado tiene no solo dentro del país sino en el exterior también, se ingenió una maniobra en que envolvió a algunos diputados de oposición, para fingir un rompimiento con el comunismo en el nombramiento de Directorio del primero de Mayo.

Es muy sencillo informar al exterior que el Partido Republicano Nacional que postula la

candidatura del Dr. Calderón se fusionó con la oposición de Costa Rica para combatir el comunismo. Pero todos saben que los comunistas son el sostén y principales propagandistas del calderonismo y si se llega la hora, también le llega la hora a los Calderones.

Lo que si condenamos y censuramos enérgicamente es el proceder de esos diputados de oposición calculadores que han tratado de poner puente de plata a este enemigo del país que ya va huyendo.

A ROOSEVELT

Viene de la Pág. PRIMERA— pueblos de manera más justa y más noble que la que sirve de base al caduco régimen capitalista. Pero esos cantos quieren los comunistas que las demás gentes los consideren como cosa sin trascendencia que no significa, en ningún momento, sumisión al Polit Buro. No se orientan ni por lo que ese gobierno dice o hace, ni por consigna alguna salida de ese poder. Conservan, por el contrario, una libertad de juicio y una independencia tales, que su deber es sacudirse todo cargo de obediencia que les sea lanzado. No han jurado ellos, ni lo harán jamás, lealtad a la Unión Soviética. No serán satélites de su gobierno.

Muchos podrán preguntarse extrañados cuál será la causa de esa reacción inmediata de los comunistas, sean costarricenses, chinos, yanquis o franceses. Todos obran bajo la misma consigna y todos razonan igual su negativa. No hay que dejar en el ambiente político de ningún país la impresión de que los comunistas tienen lazos con el Polit Buro. Todos los partidos comunistas del mundo son independientes y proceden libremente en las luchas de cualquier orden, y especialmente en las de carácter social, en que están empeñados para hacer la felicidad de los pueblos. La afirmación no la hacen, desde luego, sino cuando reciben el cargo de obediencia internacional al Polit Buro. Mientras nadie los acuse viven sin negar.

Los de Costa Rica se han apresurado a negar. Con motivo de los sistemáticos ataques a los Estados Unidos lanzados por ese comunismo, se le ha dicho que sigue la línea de ataque marcada por el Polit Buro. Han dicho que no se mueven por con signas venidas de afuera. Sin embargo ya se ha dicho en este semanario—la campaña contra el imperialismo yanqui desatada en este momento histórico, fué sugerida y planteada por Ivestia-órgano del Polit Buro—desde 1946. La independencia y no sujeción a consignas de afuera es pura pose.

En los Estados Unidos se hacen análisis admirables del alma comunista y el de Mathew Woll, Vicepresidente de la Federación Americana del Trabajo, contiene exámenes como el siguiente: "Nadie puede mostrar un sólo ejemplo en que la organización de un partido comunista en ningún país, haya tomado una posición, en cualquier asunto, diferente de la actitud asumida por el Gobierno Ruso. En ninguna parte puede un comunista decir siquiera que ha criticado el menor paso político dado por Rusia, que ha diferido de algún pronunciamiento ruso. Es que nada tiene que ver la importancia de un líder, o grupo de líderes de un partido comunista, si han mostrado la más ligera señal de independencia de juicio, o intención de diferir de la pauta marcada por Moscú: el líder o los líderes al instante son despojados, separados, exilados o liquidados". Y luego agrega este terrible comentario: "Esto es lo que hace a un partido comunista monolítico —una lealtad, una inspiración, una fuente de instrucciones, un fin— servir los intereses de sus amos comunistas rusos. De aquí que todos los partidos comunistas de todos los países, en todo momento, lleven a cabo todas las órdenes como parte de una maquinaria internacional para un propósito común—debilitar todos los gobiernos que no están de acuerdo, que no den apoyo, que no se sometan a la presión y propósitos de Rusia".

Oímos al jefe comunista de este punto geográfico que es Costa Rica, clamando una independencia de criterio que está muy lejos de tener. Lo hace para despertar confianza en un medio penetrado por los procedimientos comunistas en virtud de la estrecha colaboración que los dos últimos gobiernos han man-



ACCIDENTES AEREOS

Periódicamente, los costarricenses presentamos la desgracia de los accidentes aéreos. Viejos, jóvenes, mujeres y niños, mueren de tanto en tanto en catástrofes de aviación que llevan el luto y la necesidad a hogares costarricenses, que sufren en carne propia la desaparición de seres queridos.

En algunas ocasiones, puede con justicia atribuirse a la fatalidad la causa de los accidentes aéreos, y ante ella nada pueden hacer las compañías ni las autoridades encargadas del control y vigilancia del tráfico aéreo. Pero en otras ocasiones, son culpables las compañías y los funcionarios que ganan un sueldo del Estado por cumplir con sus deberes. Ya no es la fatalidad la que ciega vidas, sino la previsión o la negligencia.

Nosotros no somos técnicos en proplemas de aviación, pero hemos leído cuidadosamente las publicaciones que se han hecho referentes al trágico accidente de Nicoya, donde doce costarricenses perdieron la vida. Y de esos informes, parece desprenderse un serio descuido de la compañía TACA en cuanto se refiere a la seguridad de los pasajeros.

No es cosa de exigir que se prescriban los accidentes de la aviación, ni de decir que sólo en Costa Rica se ven cosas semejantes. En los últimos meses, decenas de tragedias aéreas han llenado de luto muchos hogares en distintas partes del mundo, tal vez con mayor saldo de víctimas que en el accidente de Nicoya, y con características más lamentables. Pero lo que sí debemos exigir los costarricenses, a las compañías de aviación y al gobierno de la república, es un poco más de seriedad y de responsabilidad en el cumplimiento de sus deberes.

El Estado paga algunos funcionarios, que con buenos sueldos tienen a su cargo la tarea de inspeccionar todo lo que se refiere al tránsito aéreo. Paga a un Inspector de Aviación, que según entendemos no es precisamente una autoridad en la materia; y acaba de hacerse el nombramiento de un asesor técnico con funciones claras y terminantes a su cargo, y con un sueldo que para nuestras posibilidades es

magnífico. Sin embargo, parece que las cosas no se van encarrilando como la opinión pública lo desea.

Las compañías que operan en Costa Rica sacan de los costarricenses excelentes provecho. Por concepto de carga y de pasajes, perciben fuertes sumas que les están dando solvencia económica. ¿No tiene el gobierno el derecho — y la obligación — de controlar en forma más efectiva a esas compañías? ¿No pueden las compañías, por su parte, poner un poco más de responsabilidad en sus actuaciones?

Aquí no están en peligro, como en otras situaciones, intereses de carácter económico. Ni son asuntos de orden político lo que se ventila. Es, ni más ni menos, la vida misma de los costarricenses lo que está en las manos de esas empresas. Si ellas no mantienen todos los servicios técnicos que la ciencia aconseja; si son irresponsables en cuanto a la revisión de los motores; si permiten viajes en cualquier forma y en cualesquiera circunstancias, deberán responder ante la ley y ante la opinión pública de sus descuidos criminales. Y si el gobierno no pone en los puestos de control a hombres responsables y capaces; si permite que a esas posiciones se llegue a devengar un sueldo y no a cumplir con una función de vigilancia, será también culpable de que el país siga por mucho tiempo soportando la desgracia de catástrofes evitables.

Nonostros pedimos que se haga una investigación severa sobre las causas del accidente de Nicoya. Que se constate en forma indudable y clara en quiénes recae la culpa de lo sucedido, y que se sienten las responsabilidades sin contemplaciones.

Por nuestra parte, y como una medida inicial de seguridad, nos parece necesario que se quite de sus puestos a todos los incapaces que reciben sueldos del Estado sin entender nada de lo que hacen, y que se obligue a las compañías a trabajar con responsabilidad y con técnica.

tenido con ellos. Necesita de esa confianza el comunismo para seguir influenciando en todos los órdenes de la vida nacional. No es que renuncie de Moscú, sino que Moscú le ordena que aplique la táctica de no ofrecer resistencia cuando esa resistencia solo ha de conducir a una lucha contraproducente para el comunismo. La más leve manifestación de independencia — palabras del norteamericano Woll — de los líderes, la castiga Moscú con expulsiones y destierros. El mismo escritor cita el caso del antiguo jefe Browder, desarraigado de la jefatura y echado del partido comunista norteamericano por su manifestación inconsulta de la necesidad de una colaboración amistosa entre el capital y el trabajo. Moscú lo fulminó y a su seguidor Robert Minor, por el hecho de serlo, se le despojó de funciones y se le dió sentencia de confinamiento como pena infamante.

Cómo, pues, puede hablar el líder comunista de aquí de que ni es ni será nunca satélite del gobierno soviético? Desde que ostenta su carnet comunista tiene remachado el eslabón que lo hace servil y obediencia a las consignas que de distintas formas le vienen de los centros directores que el Polit Buro tiene afuera para mantener la unidad internacional.

El mismo Woll cita el caso

de Roosevelt, un día maldecido por el Polit Buro primero, e inmediatamente después por el comunismo de todos los pueblos. A Roosevelt lo cantan hoy los comunistas y sin embargo, a su tiempo lo maldijeron. Fue cuando el gran Presidente condenó la alianza firmada entre Stalin y Hitler. Fué cuando el Polit Buro gritó por la boca de Molotov que la guerra contra Hitler era un crimen. No obstante, los comunistas gimotean hoy cuando recuerdan a Roosevelt y gritan que hay que volver a la política rooseveliana de la buena vecindad, cuando se trata de las relaciones de los Estados Unidos con estas naciones, y a la de "colaboración" estrecha con Rusia, cuando de dar al comunismo ruso todo lo que exige, se trata. Es posible que si viviere Roosevelt y las cosas para el Polit Buro no se sucedieran en la post guerra como se sucedieron en el período de guerra, esos cantos comunistas de retorno a una política ya pasadas, estarían convertidos en maldiciones.

No hay, pues, seguridad en los juicios de los comunistas, y no puede haberla jamás, porque todos trabajan movidos por los intereses del Polit Buro que o-

pera omnipotente desde Moscú. Los líderes del mundo vocearán, siempre que así sea necesario, su independencia, pero la marca de la esclavitud es tan visible que solamente a los babiecas pueden engañar. Hoy quieren mover la política nacional a base de una campaña de odios contra los Estados Unidos, simplemente porque los Estados Unidos han tenido que tomar medidas severas contra la penetración comunista dentro de ellos y fuera de ellos. Y hay que reconocer que la única nación capaz de contener al comunismo es la norteamericana. Por eso los comunistas maldicen al Presidente Truman que la ha iniciado con valor y visión. Saben que se le ha cerrado un horizonte que las calamidades de la guerra tenía abierto para ellos y lo disfrutaban lanzando hacia todos los rumbos la penetración que encontrara al mundo cargado hasta la médula del fluido comunista. Así son los comunistas y en desenmascararlos está el mayor bien que se puede hacer a los países en donde, como en el nuestro han podido comprometer la vida nacional gracias a la tolerancia nacida de la complicidad en el crimen.

LOS SABADOS A LAS 8 DE LA NOCHE:

Sintonice "TITANIA", amigo lector. Estará con Ud. "Onda Libre", el popular programa político.

A LOS PROPIETARIOS DE AUTOMOVILES

Miembros y simpatizantes del Partido, se les ruega encarecidamente que lleven sus autos al local Social Demócrata mañana domingo, a las 10 de la mañana para ayudar al traslado de electores.

Cualquier informe se dará en el Partido, Tel. 1814.

NOTICIAS DE ABANGARES

EXODO DE ABANGARES

Por motivo de haber parado los trabajos la "Compañía Minera", quedaron cesantes gran número de trabajadores. Se dispuso presentar un memorial firmado por todos los vecinos de este lugar, con el fin de pedir a los personeros de la Compañía que dieran permiso para que los mineros cesantes pudieran trabajar en la coligalla, y así sostenerse para mientras la Compañía reanuda los trabajos. Los memoriales surtieron efectos, pues fueron dos los presentados: uno firmado por comerciantes y vecinos, y otro por los trabajadores con el número de su cédula (este último no tiene nada de raro que lo publique el oficialismo como adhesiones a Calderón). La compañía concedió permiso solamente a los mineros cesantes y que hubieran trabajado mucho tiempo con la misma. Pero aquí viene lo de siempre, la política caldero-comunista con sus coacciones para conseguir adeptos: se sabe que quien está autorizado para permitir esos trabajos es el Comandante de la Zona Minera, y entonces no todos han tenido el privilegio de que se les permita trabajar, pues la condición que se les pone para ello es la adhesión a Calderón. Hablando con sinceridad, este señor Calderón no cuenta con más partidarios en esta que aquellos que tiene la esperanza fijada en un futuro puesto. Los mineros, que son gente honrada y libre, prefieren no trabajar antes que aceptar la condición que se les impone, y así vemos el éxodo de junteños buscando nuevos horizontes donde sentar tiendas libremente sin el compromiso de tener que hipotecar su conciencia, que es tan libre como el sol que nos alumbraba. En esa forma, va quedando solitario el Cantón de Abangares y vemos como decae el movimiento de todo este pueblo tan inquieto. Agradecemos los que queremos este pedazo de Guanacaste con los que así proceden, porque si lo que desean es quedarse solos, muy bien hechas están las cosas: tengan seguridad señores Calderonistas que al paso que van se quedarán solos, muy solos.

Un Minero

Las Juntas, Abangares, Mayo 3 de 1947.

A LOS SUSCRITORES de la Ciudad de Heredia

A todos los suscritores de "ACCION DEMOCRATA" en la ciudad de Heredia, avisamos que los recibos por suscripción de este periódico seguirán pasándose semestralmente.

cal pugna por la felicidad y prosperidad de importantes sectores de los países, y si debe apoyarse en la realidad, su tarea económica —social va más allá de pedir aumento de salarios: su radio de acción se extiende a otros aspectos del país, y es menester, entonces, que libre una serie de batallas, entre las cuales la de la producción no es, por cierto, la de mayor importancia para que sus demandas tengan más segura y cabal realización. Si la mayor parte de los trabajadores se organizan, no para anarquizar la vida nacional ni para promover o ahondar divisiones clasistas, sino para contribuir al desarrollo de los recursos económicos del país, y a la creación de proyectos encaminados a hacer surgir la riqueza en todas formas, su labor en este sentido será más factible. Así, deben mantenerse alejados de toda estrecha y mezquina política partidista, apoyando, claro está, los movimientos encaminados a afirmar en la democracia las cuatro libertades que decía Roosevelt.

Séptimo: Por último los trabajadores, al dar aliento a las superiores formas de organización sindical, están convirtiéndose en una de las fuerzas más poderosas que haya visto actuar la historia. El proletariado, al tener conciencia de sí mismo —y esta conciencia sólo surgirá en la medida en que se organicen— ha ganado importante puesto de comando en el destino del mundo contemporáneo. Más, este mismo hecho es claro signo de que su responsabilidad y cultura deben ser mayores; que no son las masas inconcientes, guiadas por demagogos, las que plasmarán nuevas etapas históricas ni las que superarán en inteligencia a los grupos burgueses, sino los trabajadores organizados, cultos, y como cultos, devotos en grado eminente de la libertad y respetuosos de la dignidad humana. Los gritones que circulan por las calles con oportunidad de diferentes motivos no serán jamás fuerzas creadoras. Pero, los obreros conscientes de la responsabilidad que a ellos cabe en este despertar del "hombre del pueblo", preocupados por ganar mejores salarios pero también dispuestos a poner su voluntad en esa lucha sin cuartel contra la escasez, y deseosos de crear un nuevo mundo de valores culturales y éticos, se tornarán en los artífices del mundo futuro.

Dichas a grandes rasgos las condiciones ideales que debe reunir todo movimiento sindical, a fin de que beneficie a los trabajadores y a la comunidad, el Partido Social Demócrata hará, una vez más, breve crítica a las organizaciones proletarias costarricenses dirigidas por la C. T. C. R.

El primer punto que es menester criticar, es la absoluta falta de independencia en que se encuentran los sindicatos aludidos. Es ya lugar común, por lo evidente, que la C. T. C. R. está controlada y dirigida por el Partido Comunista de Costa Rica. Si nuestro partido ha dicho en diversas ocasiones, y lo hace de nuevo en esta oportunidad, que las organizaciones de trabajadores no deben estar supeditados a los intereses de los partidos políticos, sean éstos del talante que fueren, no está de acuerdo con que los camaradas ticos sean voz y ley de los sindicatos. Nuestra crítica, que en un principio pudo ser doctrinaria, ahora está apoyada por la realidad. Veamos: el Partido Comunista, en los últimos años, ha seguido una línea política en exceso tortuosa; ha dado saltos sorpresivos, como las liebres, que le han llevado desde la posición

de altivez cívica que caracterizábase antes de 1942 al despretigio más acabado en que se encuentra hoy. Las intervenciones desastrosas en la política beligerante; la facilidad con que de atropellados de antaño se convirtieron, respaldados por las bayonetas calderonistas, en los atropellados de hoy; sus compendios con los grupos palaciegos y los golpes descargados a las instituciones democráticas incidió, de modo directo, en el funcionamiento de los sindicatos. La C. T. C. R., pues, no ha contado con el primer requisito: la confianza y simpatía que merecen las peticiones de los obreros.

En segundo lugar, los sindicatos no sólo vibraron al unisono con la política pro-calderonista, sino que fueron convertidos en núcleos subalternos del Partido al cual pertenecen los dirigentes todos de la C. T. C. R. Estos, desde luego, obedecen de preferencia las consignas que al efecto lanza el Buró Político sin mirar los intereses eminentemente gremiales. Se llegó a extremos increíbles y torpes: cuando era necesario preparar una manifestación al candidato oficial, se aprovechaban los sindicatos para movilizar, como dicen ellos, las masas. De esa manera, la C. T. C. R. se metió medio a medio en la politiquería y el fraude.

Esa subalternidad del movimiento sindical con respecto a los camaradas ha sido causa de que las agrupaciones obreras no se hayan transformado en grandes fuerzas colectivas de justicia económica y de orden; de que no pudiesen ejercer una influencia más decisiva y cierta en la solución de los medulares problemas de la realidad económico-social de Costa Rica.

Los errores políticos cometidos por el Partido Comunista los ha sobrellevado también la C. T. C. R., en perjuicio evidente de los intereses de la clase trabajadora y del respeto que a tirios y troyanos debe inspirar las organizaciones proletarias costarricenses.

No sabemos si los comunistas son infantiles o consumados demagogos; pero véase este caso: todos los días, o mejor dicho, con frecuencia, recorren las calles de San José y de otras ciudades gritando a voz en cuello la urgencia de luchar por el abaratamiento de la vida, por la eliminación de los especuladores, y sobre mil temas más. Creen de esa manera resolver problemas de suyo complejos, que necesitan ante todo de la confianza del pueblo en quienes gobiernan y en quienes se dicen amigos de éstos; que implica una paciente labor de estudio, de renovación completa de métodos de trabajo de elementos de gobierno; de depuración administrativa. No extrañe entonces que a pesar de gastar tanta boccina, tanta saliva — ahora tanta gasolina — no hayan conseguido absolutamente nada a no ser el haber contribuido a anarquizar el mercado, los salarios, los precios, la producción, etc. ¿Por qué no han podido hacer nada? Por cuanto abaratar la vida no es cuestión de mangonear inspecciones de precios, ni de inventar controles para todo, sino de crear fuentes de riqueza — que dicho sea de paso, es algo más difícil que redactar leyes, que eso lo hace cualquier estudiante universitario — y crear fuentes de riqueza implica la llegada de nuevos efectivos humanos al comando político del país; implica, en una palabra, voluntad de gobierno mas, como no hay gobierno sino gozadera... Así es que los diri-

Directorio Profesional y Comercial

Lic. Eloy Morúa Carrillo
Abogado y Notario
Tel. 5116 Apartado 1485
Oficina Pasaje Dent

Licenciado
Arnoldo Jiménez Zavaleta
Abogado y Notario
Tel. 3256 - Pasaje La Parra

BUFETE
Quesada & Chaverri
Abogados y Notarios
Apartado 626 Teléfono 4420
San José
125 v. al Norte de La Despensa

Lic. Alberto Marten
Abogado y Notario
Teléfono 5116 - Ap. N.º 898
Oficina: Pasaje Dent

José Francisco Carballo
Alfredo Tosi Bonilla
Abogados y Notarios
Of. 25 vs. al O. B. Francesa
Apartado 1360, Teléfono 6158

Lic. Julio Ruiz Solórzano
Abogado y Notario
Tel. 2864 Ap. 16
Oficina 150 varas al Este Teatro Raventós

Lic. Alfredo Chavarría S.
Abogado y Notario
Apartado 1109 Teléfono 3635
Oficina: Altas "Edificio Clare"
50 v. Sur Diario de Costa Rica

Licenciado
Omar Quesada Alvarado
Abogado y Notario
ALAJUELA

BUFETE
Lic. Gonzalo Facio Segred,
Lic. Fernando Fournier
Lic. Rodrigo Facio
Lic. Alberto F. Cañas
Abogado y Notario
Altos de La Despensa
Teléfono 4595

Ing. RAFAEL E. ROIG V.
Calle 3. Avenida 1/3
Teléfonos: 5319 - oficina
3201 - habitación
Apartado de Correos: 523
San José

Todo trabajo de Ingeniería, Máquinas "OZALID" para copiar planos en el acto, a cualquier hora del día o de la noche.

TRACTOR CATERPILLAR D 7 NUEVO para nivelación de terrenos, caminos, Jalar tuacas, etc., etc.

Trabajos de Mecanografía
Atención Contabilidades
Cálculos de Mercaderías,
Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera
co/Banco de Costa Rica, S. J.

Ramón E. Ramírez
Abrirá pronto su Oficina de Ingeniería en esta ciudad
CONSTRUCCIONES y PRESUPUESTOS, MEDIDAS, ESPECIALIDAD EN REGADÍO.

Saborio y Arsüello, Ltda.
Distribución de Mercaderías en General.
ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lic. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

día resolver los problemas vitales de Costa Rica; olvidaron que nada se hace sin la voluntad humana, sin inteligencia, justamente de lo que carece el oficialismo. Olvidaron que sólo las grandes organizaciones sociales, económicas y políticas — entre las cuales se cuentan los sindicatos — se hallan en capacidad de acometer la histórica tarea de construir una Costa Rica nueva.

Cuanto va dicho hasta el momento, no quiere decir que los partidos políticos deban negar su apoyo a los sindicatos; antes bien, todo partido político debe consignar en su programa o ideario de lucha los lineamientos de una sana y bien entendida POLITICA OBRERA, y debe luchar con ahínco por elevar el nivel de vida de los trabajadores. Y terminadas estas incompletas palabras con un pensamiento del expresidente Santos de Colombia: "los partidos políticos no deben servirse de las organizaciones obreras, sino servirles".

gentes de la C. T. C. R. tienen que limitarse a hablar... ¿Cómo podía ganar la batalla de la producción si la oligarquía continuó dueña de palacio!

De modo, pues, que si los sindicatos no estuviesen en evidente dependencia o sujeción del Partido Comunista, cuyos errores políticos todo el mundo conoce, posiblemente habría podido realizar un mejor papel; habría desempeñado a cabalidad, por lo menos una de sus misiones, cual es la de pugnar por la creación de riqueza.

Para el Partido Social Demócrata, esa impotencia creadora de los Partidos de gobierno se debe a que creyeron que la legislación social sólo, como si fuese la lámpara de aladino, po-

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa
ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

EN SERIO Y EN BROMA

Sabían Uds. como le dicen en todas partes a la página de retratos del Partido Republicano Nacional?

—Unos la llaman "Los muertos del año".

(claro como que viejo que sale allí es un cadáver político?)

un entierro.

—0—

Será verdad?

Que el Partido oficial mandó a imprimir nuevos vivos que ya están pegando, con el Dr. con cara sonriente, porque en los primeros había puesto la cara que pone el cuando le hablan de Figueres?

Que el Dr. se nos vá. (Sería una lástima que nos corra ese jamón).

Que el actual tesorero Wolf ya no puede aflojar más plata y esta gente se derrumba económicamente?

Tanto criticaban y comentaban que el Dr. no salía a la calle ni que el martes pasado caminó a pie por todo San José y solo con todos los ministros del país. Fue a

ESCUCHE
al Partido Social Demócrata
TODOS LOS SABADOS, A LAS OCHO DE LA NOCHE
DESDE "TITANIA"

CREMA DE ALMENDRAS
FLORA
Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

EL PARTIDO COMUNISTA (Viene de la Pág. PRIMERA)

táctico, las organizaciones sindicales nunca podrán definir o concretar una auténtica política obrera; además, los objetivos y métodos de lucha serán inoperantes por cuanto están sujetos al "estira y encoje" de los partidos. ¿Cuáles son los perjuicios que se derivan de una situación como la dicha? Muchos; entre otros, el de que tras de cualquier demanda de derechos para los obreros, los patronos y otros grupos ciudadanos vean al demagogo, al agitador profesional tramando maniobras a efecto de ganar réditos electorales o posiciones estratégicas. La lucha por mejora de salarios y de condiciones se puede ver interferida por factores que le son adversos a la clase proletaria. El progreso social se torna lento, engorroso, artificioso en muchos casos. El movimiento sindical, en lugar de aparecer como fundamental aspiración nacional y contar con el apoyo de todos los grupos sociales, aparece como línea de acción de un determinado partido, con lo cual las justas peticiones se ven menguadas y, lo que es peor, sin el apoyo de muy importantes sectores de la República.

Cuarto: el movimiento sindical en una democracia no debe ahondar las divisiones entre los diversos grupos que la constituyen, ni crear a la fuerza la lucha de clases. Bien estuvo, hace muchos años, cuando los capitalistas tenían de su lado el favor del Estado Liberal, contemplativo e incapaz de prestar segura y eficiente ayuda a las masas explotadas, que la lucha de clases fuera esencial punto de vista de la política obrera; pero hoy, que la democracia ha experimentado radical cambio de frente; que poco a poco la sensibilidad de gobernantes y juristas se ajusta a un derecho más humano, en que el obrero es el llamado del siglo — y con razón — en que los Estados día con día legislan a favor de los trabajadores, el punto de lucha de clases se ha superado, por lo menos desde el ángulo democrático, por la reforma social. Ese concepto, pues, carece ya de vi-

gencia histórica. En lugar de ahondar divisiones, de oponer trabajadores a los otros grupos sociales, el camino es de solidaridad. Urge educar, por ejemplo, a las juventudes en nuevo y más realista sentido social; hacer grandes campañas de opinión pública con el propósito de que la ciudadanía íntegra apoye el estatuto obrero, y evitar que los hombres de gobierno defrauden los derechos de las grandes mayorías, o deformen o hagan nugatoria la función social del Estado. Si el Partido Comunista maneja las organizaciones sindicales tiende a plantear las demandas en el terreno ya indicado de la lucha de clases. Una política obrera democrática y renovada, ha de excluir totalmente de sus fundamentos la lucha de clases y convertirse en instrumento de solidaridad nacional; pero no de una solidaridad romántica ni sosa, sino un resultado de la armonía viva de los grupos económicos-sociales que integran la comunidad. Armonía que contempla un conocimiento exacto, por parte de las clases acomodadas, de la función, significado y valor del obrero en la producción de la riqueza, y, al propio tiempo, el desarrollo, en los trabajadores de un espíritu de lucha que sea indeclinable en cuanto se trate de la defensa de legítimos derechos, pero justo y racional en cuanto se refiere a los factores todos de la nación.

Quinto: Pero el movimiento sindical no sólo ha de ser autónomo, democrático, poseedor de una política propia y ajena a las divisiones clasistas, sino, también, que debe apoyarse en la realidad nacional, es decir, no debe plantearse como lucha ciega, primaria y egoísta, extraña al destino de la nación. En otras palabras, no debe perder de vista, al plantear los intereses típicamente proletarios, los factores todos que determinan la vida de la comunidad. Así, los trabajadores organizados constituirían una fuerza colectiva no sectaria, sino democrática; no partidista, sino nacional.

Sexta: si el movimiento sindi-